

■ Desarrollan estrategias

## Fortalecen medidas para combatir la minería ilegal en los Farallones de Cali



Foto: Parques Nacionales

[MEDIO AMBIENTE](#)

Lunes 23 de Septiembre, 2024

Una de las prioridades de las autoridades y la misma comunidad en el Valle del Cauca de cara a la COP16 es prevenir y combatir la minería ilegal en el Parque Nacional Natural Farallones de Cali.

Por eso varias instituciones han aunado esfuerzos para evitar que esta actividad afecte uno de los ecosistemas más importantes del suroccidente colombiano.

La gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, dijo durante un encuentro de gobernadores realizado en Ibagué, que “hacemos un gran esfuerzo para acabar con la minería ilegal en los Farallones”.

Por eso la mandataria enfatizó en la necesidad de continuar el trabajo articulado para recuperar el Parque Nacional Natural Los Farallones de los estragos que causa la minería ilegal, además mantener los esfuerzos para erradicar cultivos ilícitos y proteger la biodiversidad y sostenibilidad del departamento.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

[LO MÁS VISTO](#)

[LO MÁS RECIENTE](#)

Lo lamentamos. No hay nada que mostrar aún.

De acuerdo con la mandataria, “el Pacífico tiene una gran cantidad de minería ilegal, eso lo que hace es contaminar el agua con mercurio, y también sedimenta los ríos y las aguas subterráneas; se genera una gran deforestación y degrada la tierra. Estamos haciendo un gran esfuerzo con la ministra, con el Alcalde de Cali para lograr acabar con la minería en los Farallones de Cali, creemos que este año la acabamos”.

## **Medidas**

Por su parte, Parques Nacionales Naturales de Colombia, indicó que continúa implementando medidas estratégicas para proteger el Parque Nacional Natural Farallones de Cali, uno de los ecosistemas más valiosos de la región andina.

A través de la consolidación de acuerdos territoriales y acciones coordinadas, se refuerza la presencia en la zona para preservar la biodiversidad y los servicios ambientales del parque.

En el marco de estas actividades, en el segundo trimestre de 2024, se formalizaron 57 acuerdos individuales y colectivos con familias campesinas de la zona de amortiguación.

Estos acuerdos, fortalecen la relación con las comunidades locales, promoviendo una conservación participativa y asegurando la protección de los ecosistemas a largo plazo.

Dentro de estos acuerdos, Parques Nacionales ha realizado inversiones clave en la restauración participativa, incluyendo la siembra de especies forestales para la recuperación de áreas degradadas; el mantenimiento de siembras de años anteriores, garantizando la supervivencia de los árboles plantados; el fortalecimiento de viveros forestales en la región, esenciales para la conservación y producción de especies nativas que contribuyen a la restauración del ecosistema.

## **Plan de Acción**

De igual manera, trabaja de manera articulada en la formalización del Plan de Acción Interinstitucional e Integral 2024-2027, que abarca control, recuperación y restauración ambiental, intervención social, educación ambiental y gestión del conocimiento.

Este plan, establece una hoja de ruta para nuestras acciones conjuntas con otras entidades gubernamentales y actores locales, con el objetivo de garantizar la sostenibilidad del parque y su biodiversidad.

El plan ha desarrollado actividades de seguimiento ambiental, como el monitoreo de mercurio en cuerpos de agua afectados por la minería ilegal y la verificación del estado de las áreas intervenidas.

Parques Nacionales enfatizó que estas acciones reafirman su compromiso con la preservación de los recursos hídricos esenciales que el parque provee al Valle del Cauca y a los caleños.

Además, ha fortalecido las actividades de control territorial mediante puestos de vigilancia fijos e itinerantes, en colaboración con la Alcaldía de Cali y la Gobernación del Valle del Cauca, para evitar el ingreso de insumos y maquinaria que contribuyan a la minería ilegal en áreas críticas.

Durante 2023, se intervinieron minas ilegales como Patequeso, Martínez y El Feo, destruyendo equipos y maquinaria utilizados para la explotación ilícita de los recursos naturales.

Así mismo, la entidad ha asignado un presupuesto aproximado de \$1.353.341.600, para realizar dos cierres técnicos, como parte de la segunda fase de las acciones ya concertadas.

Estas actividades forman parte de nuestro esfuerzo coordinado con el Consejo Nacional de Lucha Contra la Deforestación Conaldef y están respaldadas por todas las garantías en materia de derechos humanos.

■ ¿Quieres ayudar? Descubre aquí cómo hacerlo

# El desafío global de financiar la biodiversidad: cerrar la brecha y asegurar un futuro sostenible

Foto: Terrasos

MEDIO AMBIENTE

TERRASOS

Viernes 20 de Septiembre, 2024

La protección de la biodiversidad enfrenta uno de los mayores desafíos del siglo XXI: la financiación.

Con la creciente presión sobre los ecosistemas debido a la actividad humana, se vuelve imperativo garantizar los recursos necesarios para su conservación. Sin embargo, la brecha de